



“Si supieras que alguien está justo delante de tí, con capacidad e intención de matar ¿como actuarías? Ahora apícalo al Estado y al capital en este mismo momento”. (Jeff Shantz)

## Que se persiga a genocidas y cómplices, no a quienes les denuncian

El pasado 15 de octubre CGT convocaba la segunda huelga general contra el genocidio y la ocupación de Palestina. Sólo unos días antes se había firmado un alto el fuego, apoyado por casi todos los Estados del mundo e impuesto bajo el chantaje de la fuerza bruta a la población palestina y que, como se temía, resultó no ser más que un intento de acallar la movilización que crecía cada día por todo el mundo. Frente a esa lucha popular, que ha obtenido resultados concretos en sus campañas de boicot y denuncia, el gobierno ofrece represión combinada con gestos de cara a la galería que intentan tapar la vergüenza resultante de permitir la impunidad de quienes siguen cometiendo crímenes de guerra y delitos de lesa humanidad.

El colectivo Burgos con Palestina, del que CGT forma parte, convocaba en el marco de esa huelga un piquete informativo para denunciar a todas las empresas de la ciudad que siguen manteniendo inversiones y apoyando a Israel, facilitando así, de manera directa e indirecta, la continuación del genocidio. Ni siquiera se pudo empezar libremente. En el punto de encuentro inicial, el centro comercial el Mirador, la policía nacional (probablemente a petición de esa empresa) solicitó a las personas que estaban ya presentes, simplemente esperando al resto de compañeras, que se identificaran, a lo que no se negaron. La ley mordaza, que este gobierno nunca tuvo ninguna intención de derogar, sigue permitiendo que hacer una sencilla pregunta a un policía se considere una falta de respeto y desobediencia. En las semanas posteriores fueron llegando sanciones a 7 personas por una cuantía total de 1.801€.

Deberían recordar las fuerzas de seguridad que los piquetes informativos están amparados



por sus leyes, a pesar de que la ley mordaza ha convertido en infracción el ejercicio legítimo de defensa del derecho a la libertad de expresión y de protesta. Una muestra más de cómo se sigue utilizando esta ley para criminalizar las formas tradicionales de protesta social, que siempre han sido el único camino para la conquista de derechos.

Lo hemos denunciado públicamente y seguiremos haciéndolo, porque la lucha por la defensa de los derechos humanos, sociales y en contra del genocidio perpetrado contra el pueblo palestino por el estado de Israel, no es ni puede ser un delito.

También hemos organizado y seguiremos haciéndolo, la solidaridad que requieren las compañeras multadas. De momento las multas no son firmes y se han presentado las alegaciones pertinentes pero, mientras tanto, vamos organizando diferentes actos solidarios para recabar la cantidad necesaria.

No dejes de luchar por Palestina y contra el imperialismo.

### DICIEMBRE 2025

#### LUNES 1

El mes empieza acudiendo a la convocatoria de la Mesa Sobre Antifascismo con el fin de valorar y tratar una respuesta más eficiente ante las apariciones de mensajes y actos de ideología nazi. Con el fin de defender la Sanidad pública y universal se fleta un autobús como SUB para acudir a una concentración en Valladolid. Se retoma el Club de lectura Feminista el 17 de diciembre, el libro que se compartirá se titula “El despertar de Lázaro”, de Julieta Pinto.

#### MARTES 9

Entendiendo que la formación es parte esencial de todo militante o representante se programa la jornada: “parad las máquinas”, reflexionando sobre el modelo productivo y las relaciones laborales. Terminada la Semana Cultural Libertaria de Miranda se hace la aportación correspondiente desde el SUB. Tras la multa a un compañero por la huelga general en solidaridad con palestina el 15 de octubre, se realizan las alegaciones, desde el servicio jurídico, para que esta medida de coacción no prospere.

#### NOS NEGAMOS A CONTINUAR PONIENDO LOS MUERTOS

El 19 de diciembre tuvo lugar una concentración en la Plaza del Cid de Burgos, impulsada por la CGT y la CJS, que visibilizó que en las últimas tres décadas han perdido la vida trabajando más de 40.000 personas. El año pasado se contabilizaron 830 muertes de trabajadoras en todo el Estado Español. Este año, hasta octubre de 2025, ya son 624 personas las fallecidas. De estas 624 muertes, 14 han tenido lugar en Burgos. Los datos nos muestran una realidad devastadora para muchas familias que conocen a la perfección las condiciones laborales de sus miembros mientras que la patronal y los gobiernos -a todos los niveles y de cualquier color y signo-, se permiten continuar llamando

#### LUNES 15

Desde el sindicato se extiende el llamamiento a otras organizaciones con el fin de que participen en una concentración para denunciar la siniestralidad laboral convocada para el 18 de Diciembre. Ya se están programando las próximas jornadas del Cómics social y libertario. Se hace una aportación a la Coordinadora Feminista de Lleida después de que fuesen multadas, algunas de sus componentes, por “plantar” cara al fascismo”. Como SUB se ha participado en la feria intercultural de Burgos.

#### LUNES 22

Después del despido de 10 compañeros y compañeras de CGT de la empresa Saeta de Valladolid, tras un proceso de huelga y reivindicaciones, se acude desde Burgos a una concentración en su apoyo. Se trabaja con la Plataforma en defensa de la Sanidad Pública.

#### LUNES 29

Entendiendo que la militancia debe partir de un sentimiento de comunidad y dentro de un clima alejado de los criterios de estrés que nos impone el capitalismo se programa una jornada de formación para presentar la guía: “autogestión de la salud mental en contextos de activismo”. Se participa de la concentración frente a las oficinas de Caixabank y la Subdelegación por la plataforma “Burgos con las Personas Refugiadas”.



“accidente laboral” al hecho de atentar directamente contra la salud y la seguridad de miles de personas.

Detrás de unas estadísticas anuales, existen circunstancias que las fomentan. El empresariado y la clase política que sirve al sistema capitalista nunca pondrán los mecanismos adecuados para erradicar el sufrimiento que padece la clase trabajadora. La seguridad les cuesta dinero y a nosotras vidas.

## CGT ENSEÑANZA DENUNCIA LA CONCESIÓN DE PROGRAMAS PÚBLICOS DE REFUERZO EDUCATIVO AL CENTRO PRIVADO SAN GABRIEL

La sección sindical CGT Enseñanza Burgos, expresa su preocupación ante la decisión de la Consejería de Educación de encomendar al Colegio San Gabriel, un centro privado, tres actuaciones del Programa para la Mejora del Éxito Educativo para el curso 2025-2026.

Los programas —Acompañamiento de 1.º ESO, Acompañamiento de 4.º ESO y la medida intensiva JUN— están financiados con fondos públicos y dirigidos a alumnado de diferentes centros de la comarca. La elección de un centro privado para su implementación supone, en opinión de CGT, una desviación injustificable de recursos públicos hacia una entidad privada.

CGT recuerda que numerosos centros públicos de la zona presentan necesidades estructurales: carencia de personal administrativo, plantillas insuficientes, aumento de cargas burocráticas y falta de recursos para atender la diversidad del alumnado. “Resulta incoherente que la Junta externalice programas de refuerzo mientras los centros públicos siguen pendientes de refuerzos reales”, señala la organización.

La sección sindical insiste en que estos programas deben ser desarrollados exclusivamente dentro de la red pública, asegurando igualdad de acceso, transparencia y coherencia con los principios de la educación como servicio público esencial.

CGT Enseñanza solicitará explicaciones a la Dirección Provincial y a la Junta de Castilla y León sobre los criterios aplicados en esta adjudicación y reclamará que los recursos económicos y profesionales destinados al éxito educativo se reintegren a los centros públicos, donde realmente son necesarios.

## LOS BOMBEROS FORESTALES HACEN VISIBLES SUS REIVINDICACIONES

El verano de 2025 ha vuelto a dejar una realidad que desde CGT llevamos años denunciando: Castilla y León arde mientras el operativo de incendios forestales sigue en una situación de precariedad. Según datos oficiales de la propia Junta, cerca de 140.000 hectáreas han sido arrasadas por el fuego, en uno de los peores años que se recuerdan.

Padeciendo estas circunstancias estamos las y los bomberos forestales, un colectivo que trabajamos en primera línea, con riesgos extremos y con unas condiciones laborales que no se corresponden con la importancia del servicio que prestamos a la sociedad.

Protestamos durante la visita del consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan

Carlos Suárez-Quiñones, que acudió a Villarcayo con motivo de la inauguración del albergue en el Convento de Santa María la Real de Vileña.

Aprovechamos este acto institucional para hacer visibles nuestras reivindicaciones y trasladárselas directamente al responsable político del operativo de incendios forestales en Castilla y León. Mientras se anuncian inversiones y proyectos, los servicios públicos esenciales seguimos externalizados, infradotados y sin estabilidad.

Nuestra protesta fue clara y directa: no pedimos privilegios, exigimos condiciones dignas, derechos y seguridad, tanto para quienes trabajamos en el monte como para la población a la que protegemos.



NOS ENCUENTRAS EN [HTTPS://CGTBURGOS.ORG/HORARIOS-APERTURA/](https://cgtburgos.org/horarios-apertura/)

## Agenda

### Todos los lunes. 18:00 h. PLENARIA COORDINACIÓN SECRETARIADO PERMANENTE

*"A la Plenaria de Coordinación podrá acudir como observadora cualquier persona afiliada que lo deseé". Artº 7 Estatutos del Sindicato Único de Burgos.*

Sala "Solidaridad Obrera", local CGT, C/ Calera 12. Burgos

### Último martes del mes. 19:30 h. ASAMBLEA DE COORDINACIÓN COMARCA DE LA RIBERA.

Local Avda. de Castilla, 12. Aranda de Duero.

### Último jueves del mes. 19:00 h. ASAMBLEA DE COORDINACIÓN COMARCA BUREBA-OCA

Local C/ Santa Clara 1. Briviesca.

### Primer martes del mes. 19:00 h. ASAMBLEA DE COORDINACIÓN COMARCA MIRANDA DE EBRO

Local C/ Arenal 63. Miranda de Ebro.

► Agenda actualizada permanentemente en: [cgtburgos.org](http://cgtburgos.org)

## RESEÑA

### Ecofascismo

En *Ecofascismo. Una introducción*, Carlos Taibo analiza cómo la crisis climática y el agotamiento de recursos energéticos impulsan a las élites políticas y económicas a adoptar medidas autoritarias para proteger los bienes escasos. Define el ecofascismo como una estrategia que busca conservar recursos para una minoría selecta, a menudo mediante la exclusión o eliminación de poblaciones consideradas "sobrantes" en un planeta que ha sobrepasado sus límites. El autor sitúa este fenómeno dentro de la tradición del colonialismo e imperialismo, señalando que sus raíces se encuentran en prácticas históricas de explotación y dominación. Además, plantea que el ecofascismo constituye una forma de colapso social, vinculada a la transición ecosocial que intenta superar el capitalismo terminal. En conjunto, el libro advierte sobre los riesgos de una política ambiental que, lejos de ser inclusiva, podría convertirse en una herramienta de represión y desigualdad.



El libro está disponible en la biblioteca del Sindicato

Para peticiones escribid a [biblioteca@cgtburgos.org](mailto:biblioteca@cgtburgos.org)

## PUBLICACIÓN PERIÓDICA

Calificación postal, registro BU. 1392 de 14/02/97



# Hilo Negro

Boletín Informativo  
del Sindicato Único de CGT de Burgos

C/ Calera 12 - 09002 Burgos

Depósito Legal: BU49-1996